
令和２年東根市議会第２回定例会 一般質問発言通告書 

 

令和２年６月11日 午前10時開議 

 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

１ 
浅野目幸一 

議   員 

１．コロナ後の「新たな 

日常」新たな生活様式 

について 

１．新型コロナウイルスに対する市民の理解と対応に

ついて 

２．公共施設の使用制限の状況と感染拡大の防止策に

ついて 

３．速やかで適切な情報の伝達について 

４．地区ごとに直面する自主防災会の課題と複合災害

の対策について 

市   長 

２ 
植松  宏 

議   員 

１．新型コロナ感染拡大 

に伴う学校の運営につ 

いて 

１．この間の学習の遅れを取り戻すために夏休みの開

始を遅らせたり、クラブ活動を中止したりして授業

に充てようとしている報道もあるが、約２カ月もの

遅れを短期間に取り戻すことは無理がある。授業時

間を削減することも考えるべきではないか。 

２．今後長期にわたる感染症対策が求められる中、登

校後に児童生徒に感染が疑われた場合の保健室の体

制を確立することは急務である。保健所・医師会と

連携し保健室等での対応マニュアルの作成が必要と

思われるが如何か。 

３．発熱等感染が疑われる児童生徒が出た場合、校内

に一時的に待機隔離する施設の確保が必要と考える

が対応は如何に。 

教 育 長 

２．新型コロナ感染拡大 

下における放課後児童 

クラブ（学童保育）の 

実施状況について 

１．突然の一律休校に伴い、全国的に放課後児童クラ

ブ（学童保育）の現場では、指導員の確保など子供

の受け入れ態勢の構築に苦慮したと聞くが本市の施

設において混乱は生じなかったか。 

２．放課後児童クラブ（学童保育）運営側が、感染拡

大防止に要した経費（職員の増員、衛生用品、食事

等）の負担はどこが行ったか。併せて保育延長に伴

う保護者の新たな負担は無かったか。  

３．放課後児童クラブ（学童保育）の現場も常に人手

不足、施設の状況も子供が安全に安心して暮らせる

環境とはいかない施設もあるが、今回を機に再度点

検する必要があると考えるが如何か。 

市   長 



 

 

 

 

 

 

 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

３ 
滝口 公一 

議   員 

１．学校活動について 

１．教育現場の現状と今後の取り組みについて 

（１）小中学校臨時休業中の児童生徒の様子を把握

するため、どの様な事がおこなわれたのか、関

連組織も含めた対応を伺う。 

（２）「ｅライブラリ」のアプリを使ったオンライン

学習が先行開始されたが、各学校間の学習の進

捗状況に差はないのか。 

教 育 長 

２．ウィズコロナと農 

政について 

１．コロナウイルスとの共生は避けられない時代に「果

樹王国 ひがしね」の市長として現在の思いを伺う。 
市   長 

４ 
齋藤俊一郎 

議   員 

１．山形県版「新しい 

生活様式」の定着に 

向けた＜経済対策と 

防疫＞の両立及び構 

築について 

１．経済対策と防疫が両立する社会の構築に向けた今

後の方針を伺う 

 

２．新型コロナウイルス感染症に関する情報の実効性

向上と前例にとらわれない手法が求められていると

思うが、今後の方針を伺う 

市   長 

２．新型コロナウイル 

ス感染症対策に係る 

農業者への支援につ 

いて 

１．さくらんぼ生産・販売の最盛期を迎えるなかで農

業者の所得及び経営支援並びに農産品の価格向上に

向けた対策を伺う 

市   長 

３．桃のせん孔細菌発 

生に係る果樹生産の 

病害虫対策について 

１．現況分析と対策を伺う 市   長 

４．新型コロナウイル 

ス感染症に係る学校 

内の感染防止対策と 

学びの支援体制につ 

いて 

１．児童生徒、教員をはじめ学校関係者に関する市内

小中学校の感染防止対策の状況と今後の方針を伺う 

２．学習の遅れ解消に向けた対策と方針を伺う 

教 育 長 



令和２年東根市議会第２回定例会 一般質問発言通告書 

 

令和２年６月12日 午前10時開議 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

５ 
山科 幸子 

議   員 

１．第５次東根市総合 

計画の策定について 

１．総合計画は、まちづくりに関する最上位の計画で

あります。本市のまちづくりの指針である第４次東

根市総合計画は、本年度が最終計画年度となってい

ます。 

  つきましては、現在策定中の第５次東根市総合計

画について伺います。 

 （１）新型コロナウイルス感染症の拡大は暮らしや

経済に大きな影響を与えているが、第５次東根

市総合計画の策定状況はどうか。 

 （２）新型コロナウイルス感染症は、多方面で長期

影響が懸念されている。東根市総合計画に掲げ

た施策を実現するために本市には様々な計画が

あるが、関連計画の策定や見直しについてはど

うか。 

市   長 

２．本市における避難 

場所及び避難所につ 

いて 

１．全国各地では、日々地震が発生しています。まも

なく梅雨をむかえ、これからは集中豪雨など災害の

発生が懸念されます。 

災害対策基本法では「指定緊急避難場所」と「指

定避難所」の２つが規定されていますが、本市にお

ける避難所について伺います。 

 （１）避難所は、災害による危険が切迫した状況に

おいて市民等の生命の安全の確保を目的に緊急

に避難する際の避難先として、市が指定するも

のであるが本市の状況はどうか。 

 （２）避難先については、いざという時速やかに行

動するために市民自ら知っておくことが重要で

ある。避難場所と避難所の違い、いざというと

きにどちらを目指したらよいのか、どういう災

害の時にはどこを目指すのか、しっかりと確認

しておく必要があるが、市民への周知などはど

うか。 

（３）災害対策基本法では避難所における生活環境

の整備等が規定されており、新型コロナウイル

ス対策の関連として、内閣府や消防庁からは運

営などについて様々な通知がなされているとき

く。 

   避難場所の整備や、避難所における良好な生

活環境の確保に向けた取り組みはどうか。 

市   長 



 

 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

６ 
高橋 弓嗣 

議   員 

１．東根市における指 

定管理者制度につい 

て 

１．市内の施設における指定管理の現状と評価につい

て 

  市内の公の施設の中には、指定管理者制度により

運営業務を行っているところがある。市内で最も早

くこの制度を利用した施設は、平成18年からとなっ

ており、最近では昨年から開始した施設もある。こ

れまでの指定管理者の事業運営に対する現状と本市

の評価を伺う。 

（１）市内指定管理の現状について 

（２）本市の運営への貢献度などの見解 

（３）更新・継続時の評価について 

市   長 

 

教 育 長 

７ 
河村  豊 

議   員 

１．新型コロナウイル 

ス感染症対策につい 

て伺う 

１．家計への支援について 

（１）特別定額給付金の申請状況について 

（２）未申請者への取り組みについて 

 （３）福祉部門への相談状況について 

 

２．市内事業者への支援について 

 （１）各種支援制度の利用状況と今後について 

 （２）観光産業関連支援について 

 （３）さくらんぼ東根温泉について 

 （４）災害発生時の民間施設避難所指定について 

 

３．市民の健康維持対策について 

 （１）妊婦・乳幼児等への支援について 

（２）心の健康維持について 

市   長 


